

HACIENDA

Expansión

Medidas económicas que propone Sánchez



**Madrid.** Pedro Sánchez, presentó 370 medidas del acuerdo programático para un "gobierno de progreso". Entre las medidas destaca reformar la regulación del Impuesto sobre Sociedades, garantizando una tributación mínima de 15% de las grandes corporaciones, que se ampliará hasta 18% para bancos y petroleras.

BOLSAS

EL ECONOMISTA

Lyft arriba al Sistema de Cotizaciones con Biva



**Ciudad de México.** Lyft, una app de movilidad en EE.UU. que lidera Logan Green y cuenta con 23 millones de usuarios en 350 ciudades, arribó al Sistema Internacional de Cotizaciones de la Bolsa Institucional de Valores. La emisora ya cotiza en el Nasdaq y tiene 305,6 millones de acciones. Este tipo de alianzas facilitan la inversión en México.

COMERCIO

DIARIO FINANCIERO

Ikea define sus dos primeras tiendas en Chile



**Santiago.** Ayer se concretó un nuevo hito en el arribo a Sudamérica de Ikea, cuyo CEO Jesper Brodin. Falabella, compañía que se adjudicó el desarrollo de la franquicia para Chile, Colombia y Perú, anunció las ubicaciones de las primeras dos tiendas en Chile: en los centros comerciales Open Plaza Kennedy y Mallplaza Oeste, en Santiago.

# Chevron prepara su salida de Venezuela, pronto expira exención

**ENERGÍA.** LA ÚLTIMA FIRMA ESTADOUNIDENSE QUE PRODUCE PETRÓLEO EN EL PAÍS, SE ENFRENTA AL VENCIMIENTO DE UNA EXENCIÓN ESPECIAL (25 DE OCTUBRE) QUE LE PERMITE HACER NEGOCIOS



Michael K. Wirth es el CEO mundial de Chevron Corp, firma que tiene 1% de su producción y 330 empleados directos en Venezuela.

CARACAS

Chevron Corp. se prepararía para abandonar Venezuela en caso de que Estados Unidos niegue extender la exención que le permitiría continuar operando en el país. A lo largo del año pasado, la compañía con sede en San Ramón, California, actualizó

algunos de sus contratos con socios en el país suramericano para permitir la posibilidad de terminación anticipada, según personas con conocimiento del asunto. De acuerdo con los nuevos términos, Chevron no incurrirá en penalidades por terminación anticipada y todos los pagos adeudados se prorratearán hasta la fecha de notificación.

Bloomberg

Las nuevas disposiciones surgen ya que EE.UU. continúa endureciendo las sanciones contra Venezuela, en un intento por derrocar a Nicolás Maduro. Chevron, la última compañía estadounidense que produce petróleo en el país, se enfrenta al vencimiento de una exención especial (25 de octubre) que le permite hacer negocios. Algunos de los contratos a largo plazo de Chevron se actualizaron a fines de 2018, mientras que otros acuerdos se modificaron después de que la compañía obtuvo la exención de sanciones en julio.

El portavoz de Chevron, Ray Fohr, dijo que la compañía espera que su licencia para operar se renueve en octubre. "Somos una presencia positiva en el país", dijo por correo electrónico. "Nuestro objetivo es mantener la seguridad de las operaciones y apoyar a más de 8.000 personas que trabajan con nosotros y a sus familias". Si el gobierno de EE.UU. se niega a extender la exención de

Chevron advirtió en agosto que los acontecimientos en el país suramericano devastado por la crisis podrían afectar sus ganancias. "Los eventos futuros relacionados con las actividades de la compañía en Venezuela pueden tener un impacto significativo en los resultados de operación de la compañía en periodos futuros", dijo Chevron Corp. en una presentación ante la Comisión de Bolsa y Valores de EE.UU. El lenguaje había evolucionado desde la presentación trimestral previa de la compañía, cuando dijo que los desarrollos en el país podrían conducir a "una mayor perturbación del negocio y volatilidad en los resultados financieros asociados".

*"Somos una presencia positiva en el país (...) Nuestro objetivo es mantener la seguridad de las operaciones y apoyar a más de 8.000 personas que trabajan con nosotros".*

Chevron, la decisión pondría fin a los 100 años de historia de la mayor petrolera en el país, una historia que comenzó en la década de 1920 y sobrevivió a varios golpes militares y disturbios civiles. Mientras Exxon Mobil Corp., Royal Dutch Shell Plc y ConocoPhillips se retiraron de Venezuela, Chevron reafirmó su compromiso con el país.

La compañía ha aplicado su experiencia en la extracción de petróleo pesado de los campos petroleros de California a sus proyectos en Suramérica y, a través de los años, ha ampliado su presencia mediante la construcción de una instalación para preprocesar el petróleo fangoso en grados listos para la refinación.

Chevron reafirmó su compromiso con el país. La compañía ha aplicado su experiencia en la extracción de petróleo pesado de los campos petroleros de California a sus proyectos en Suramérica y, a través de los años, ha ampliado su presencia mediante la construcción de una instalación para preprocesar el petróleo fangoso en grados listos para la refinación.

Venezuela representó solo 1% de la producción mundial de petróleo crudo de la compañía en 2018, o 42.000 barriles diarios. Las empresas asociadas Petrosbras y Petropar están actualmente activas, mientras que los proyectos Petroindependencia y Petroindependiente están cerrados por falta de piezas y por la crisis humanitaria.

**XXXI ANALEX CONGRESO NACIONAL DE EXPORTADORES**

**Barranquilla** Centro de Convenciones | Hotel Dann Carlton

**INVITADOS NACIONALES**

Iván Duque Márquez

Javier Díaz Molina

Laura Valdivieso

Alberto Carrasquilla

**FALTA 1 DÍA**

**5 Y 6 SEPTIEMBRE 2019**

Reserve su cupo en:

Mayores Informes 57 (1) 7942121 Ext. 135-144

[eventos@analdex.org](mailto:eventos@analdex.org)

[analdex.org](http://analdex.org)